

© L'alsace, Vendredi le 27 Aout 2004  
Droits de reproduction et de diffusion réservés

## TROIS MEMBRES DE L'UNION TÉMOIGNENT

### « LE RESSOURCEMENT EST ESSENTIEL »

Roger Haeberle, 73 ans, originaire de Metzeral, est installé au Québec depuis 50 ans : « Après mes études, je suis parti enseigner le français dans les écoles anglophones de Montréal, puis j'ai fait carrière au sein du ministère de l'Éducation québécois. J'ai acquis la nationalité canadienne, je n'ai jamais été tenté de revenir en France. Et je crois que l'endroit où l'on travaille crée des racines aussi fortes que celles dont on a hérité. Mais au Québec, on a besoin de cultiver les racines françaises et européennes, face à la majorité anglo-saxonne. Le ressourcement est essentiel. Quand j'étais actif, je n'avais guère le temps de m'investir dans des associations, mais je rentrais souvent au pays grâce à mes déplacements professionnels. J'ai gardé en Alsace des copains de fac, et même de l'école primaire. La région a beaucoup changé depuis 1953 : si je n'avais que des liens touristiques avec elle, je passerais à côté de ces changements. La réunion annuelle de l'Union internationale permet de rester à jour ».

Christine Schwebel

Roger Haeberle, Québec.

---